

# Cuentos



de la



selva...



Conocemos un poquito más a este autor...

## Un escritor de la selva

Horacio Silvestre Quiroga nació el 31 de diciembre de 1878 en la ciudad de Salto, Uruguay. Su padre era argentino y su madre uruguaya.

Siempre fue muy inquieto y curioso. Desde joven demostró un enorme interés por la lectura, los experimentos químicos, la fotografía, la mecánica, el ciclismo y la vida de campo.

En 1901 se mudó a Buenos Aires, Argentina, y un año después hizo su primera incursión a la selva (provincia de Misiones), acompañando como fotógrafo a Leopoldo Lugones en una expedición a las ruinas de San Ignacio, donde compró tierras en San Ignacio para construir una casa en la selva. A Quiroga le gustó tanto el monte, el rojo de la tierra y

el sonido de los animales que decidió comprar un terreno y construir su casa, siendo la selva, el escenario de sus cuentos.

Allí vivió con su esposa, Ana María Cirés y nacieron sus dos hijos: Eglé y Darío.

Desde pequeños los niños se acostumbraron a la vida en la selva.

La niña aprendió a criar animales silvestres y el niño a usar la escopeta, a manejar una moto y a navegar solo en una canoa. De estas vivencias surgieron cuentos como "El loro pelado" y otros que forman parte del libro "Cuentos de la selva".

Quiroga cazaba, navegaba el río Paraná y trabajaba la tierra. Era un verdadero hombre de la selva. Tenía un taller lleno de herramientas y allí pasaba horas. Arreglaba su canoa, cepillaba sus remos, hacía sus desinfectantes, y extraía anilinas de las plantas para teñir su ropa.

Actualmente puede visitarse en San Ignacio una réplica de su primera casa, un bungalow con horcones, armazón, techo y piso de madera. Es un sitio histórico en el que pueden verse objetos que formaron parte de la vida cotidiana del escritor.

Horacio Quiroga murió en Buenos Aires el 19 de febrero de 1937.

Algunos de sus libros más conocidos son: "Cuentos de la selva", "Anaconda", "Cuentos de amor de locura y de muerte", "La gallina degollada y otros cuentos" y "Los desterrados".<sup>6</sup>

### Después de leer la biografía...

En los textos la información está organizada en **oraciones** y **párrafos**.

Cada **párrafo** está formado por una o más **oraciones**, el comienzo se indica con un espacio llamado **sangría**, y termina con un **punto y aparte**.

#### 1. ¿Cuántos párrafos tiene la biografía de Horacio Quiroga?

.....

#### 2. Lee cada uno de los siguientes párrafos. Marca con una X el tema que trata.

##### Párrafo N° 1

"Desde pequeños los niños se acostumbraron a la vida en la selva. La niña aprendió a criar animales silvestres y el niño a usar la escopeta, a manejar una moto y a navegar solo en una canoa. De estas vivencias surgieron cuentos como "El loro pelado" y otros que forman parte del libro "Cuentos de la selva".

Este párrafo trata acerca de...

- Por qué Quiroga decidió vivir en la selva.
- Cómo era Horacio Quiroga cuando era niño.
- Cómo fue la infancia de los hijos de Horacio Quiroga.

##### Párrafo N° 2

"En 1901 viajó a la provincia de Misiones en una expedición a las ruinas de San Ignacio. A Quiroga le gustó tanto el monte, el rojo de la tierra y el sonido de los animales que decidió comprar un terreno y construir su casa. Allí vivió con su esposa, Ana María Cirés y nacieron sus dos hijos: Eglé y Darío."

Este párrafo trata acerca de...

- Cómo era la casa de Quiroga en la selva.
- Por qué Quiroga decidió vivir en la selva.
- Qué cosas le gustaba hacer a Horacio Quiroga. 7

#### 3. Copia en el cuadro la información que se pide:

Cuando y donde nació

Cuándo y dónde murió

Algunos libros que escribió

**4. Relaciona y responde:**

¿Por qué crees que el título de la biografía es "Un escritor de la selva"?

---

---

---

**5. Completa con datos de la vida de Horacio Quiroga. Escribe sobre las líneas el que corresponda.**

Nombre de su hija .....

Nombre de su hijo .....

Nombre de su esposa .....

Provincia argentina en la que vivió .....

Río por el que navegaba .....

**6. Álbum de fotos:**

**Horacio Quiroga en la selva misionera**

En esta actividad se plantea la escritura de textos breves a partir de la información biografía.

Primero redacta un borrador.

- Escribe una oración para acompañar cada una de las fotos. Puedes contar quién aparecen en la imagen, dónde están, qué hacen; puedes tomar ideas de la biogr

Te presentamos como ejemplo la siguiente foto:

Foto 1



Horacio Quiroga está junto a su pequeña hija y un coati junto a su casa en la selva misionera.



Foto 2



---

---

---

Foto 3



Foto 4



Recuerda que cada oración comienza con mayúscula y termina con punto.